
VERBALE n. 24 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                                UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
 
                                     

Il  giorno 7/6/2001 alle ore 09,10 si  è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento, presso
la Sala del Senatino al primo piano del Rettorato, per discutere sui seguenti punti all’ordine del giorno:
 
1)        Comunicazioni
2)      Proposta d’assegnazione della dotazione ordinaria 2001
3)      Dipartimenti negli Atenei federati
4)      Indennità ai Direttori di Dipartimento ed ai Responsabili delle UUOO
5)      Fondi per la ricerca: cofinanziamento MURST
6)      Varie ed eventuali
 
Sono presenti:
i  professori  Maurizio BRUNORI, Stefano CALVIERI, Mario CAPALDO, Attilio CELANT, Mario DOCCI, Giancarlo
ORTAGGI, Guido PALLADINI, Fabrizio VESTRONI;
la Prof.ssa Rosa Concetta FARINATO, componente della Commissione per la Parametrazione;
alcuni componenti il Coordinamento dei segretari amministrativi.
 
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Attilio CELANT.
Verbalizza la Dott.ssa Emanuela GLORIANI   
 
1.         Comunicazioni

Il Presidente saluta i presenti e dà Loro il benvenuto.
Egli  comunica  di  aver  invitato  all’odierno  incontro  i  componenti  il  Coordinamento  dei  segretari

amministrativi affinché potessero illustrare alla Giunta una loro richiesta.
Prende  la  parola  il  Presidente  del  Coordinamento,  Dina  BEI  SCHMID,  che  chiede  ai  Direttori  di

Dipartimento,  di  appoggiare  la  proposta,  già  presentata  al  Direttore  Amministrativo,  relativa
all’applicazione  del  CCNL  98/01,  in  merito  all’attribuzione  di  un’integrazione  economica  ai  Segretari
amministrativi. Segue una breve discussione.

La Giunta all’unanimità si dichiara favorevole a questa attribuzione.
 
Alle ore 9,25 i componenti il Coordinamento dei segretari amministrativi lasciano l’aula e, non essendovi

altre comunicazioni, si passa alla trattazione del punto 2 all’ordine del  giorno.
 

2.         Proposta d’assegnazione della dotazione ordinaria 2001
Il  Prof.  CELANT  presenta  la  proposta  della  Commissione  Consiliare  per  la  Parametrazione,  per  la

ripartizione  dei  fondi  2001  tra  i  Centri  di  Spesa.  Egli  fa  un  breve  resoconto  del  lavoro  svolto  dalla
Commissione, che ha esaminato nuovamente i  criteri  applicati  nell’anno 2000 e ha tentato di  introdurre
nuovi parametri basati sulla produttività.

La  Prof.ssa  Rosa  Concetta  FARINATO  aggiunge  che  la  Commissione  ha  valutato  l’opportunità  di
introdurre parametri inerenti la didattica, ma ha riscontrato che l’inapplicabilità discende dal fatto che, per i
dipartimenti, non sono disponibili dati certi. La Commissione ha quindi approvato i parametri adottati per le
dotazioni dell’anno 2000.

Il Prof. CAPALDO informa la Giunta che da un controllo effettuato sulla proposta di ripartizione dei fondi
2001, ha riscontrato l’omissione del parametro valore storico della voce Biblioteche per il suo Dipartimento e,
quindi,  chiede di  procedere  al  risanamento della situazione.  Dopo uno scambio di  opinioni  in  merito,  la
Giunta  si  dichiara  favorevole  a  che  la  Commissione  effettui  una  verifica  dei  dati  e  che  proceda  alla
correzione, solo nel caso di un errore materiale.

Il  Prof.  CELANT  quindi  esprime  l’intenzione  di  portare  all’attenzione  del  Collegio  la  proposta  di
assegnazione della dotazione ordinaria 2001, eventualmente modificata in base a quanto rilevato dal Prof.
Capaldo.

La Giunta approva all’unanimità.  
 

3.              Dipartimenti negli Atenei federati
Il  Presidente  affronta  l’argomento  inerente  il  ruolo  dei  Dipartimenti  nella  nuova  articolazione

dell’Università  “La  Sapienza”  in  Atenei  Federati.  Egli  esprime  la  Sua  perplessità  in  merito  ai  seguenti
problemi:
- eccessiva frammentazione dell’istituzione dipartimentale;
- elevato  numero  di dipartimenti  non  conciliabile  con l’esigenza di razionalità della ricerca;
- alto rischio di ulteriore aumento del  numero dei dipartimenti, a  seguito della possibile scissione degli stessi
nella prospettiva di un’aggregazione per la formazione degli Atenei federati.



Si apre un’articolata discussione sull’argomento.
Il Presidente delega il Prof. VESTRONI, a relazionare nel prossimo Collegio la situazione dei Dipartimenti

negli Atenei Federati e propone di portare l’ipotesi d'istituzione di una Commissione (la Giunta integrata dai
membri  del Senato Accademico Direttori  di  Dipartimento: Castorina, Puglisi  Allegra, Santucci) che esamini
l’architettura del sistema e formuli ipotesi risolutive.

A seguito di un ulteriore scambio di opinioni la Giunta  concorda  nel ritenere necessario  che gli Organi
di Governo sospendano l’approvazione  del RAFC, in attesa della conclusione dei lavori della Commissione.

La Giunta approva all’unanimità
Nell’ambito di  una discussione  più ampia,  il  Prof.  VESTRONI chiede che  sia messa a verbale  la sua

richiesta di far luce sull’istituzione di un Dottorato di Ricerca, nella Facoltà di Architettura “B”.
 

4.              Indennità ai Direttori di Dipartimento ed ai Responsabili delle UUOO.
Il  prof. CELANT rende nota l'esigenza di  creare una Commissione che si  occupi di  stabilire parametri  di

riferimento per procedere  all’applicazione  dell’indennità’  ai  Direttori,  per l’importo da corrispondersi  da
parte del Consiglio di Dipartimento. Sono proposti, a condizione che vengano avallati dal Collegio, i seguenti
nominativi: Venanzoni, Stefanini, Liuzzo, Quondam.

La Giunta approva all’unanimità.
 

5.              Fondi per la ricerca: cofinanziamento MURST
Egli  informa  i  presenti  che  nel  prossimo  Collegio  il  Prof.  Di  Pillo  presenterà  la  proposta  di  un

meccanismo di  sostegno alla presentazione dei  progetti  di  ricerca nazionale, affinché essi  possano ricevere
una quota di finanziamento anche da parte dell’Ateneo.

 
6.         Varie ed eventuali

Non vi sono al punto 6 argomenti in discussione.
 
Alle ore 12.00 la seduta è tolta.

 
 
   IL SEGRETARIO                                                               IL PRESIDENTE
   Emanuela Gloriani                                                       Attilio Celant
 


